
尤纳斯说中国男篮———

今不如昔 难有作为
世锦赛上，中国男篮小

组赛的第一个对手是希腊
队。而希腊队的主帅，正是前
中国男篮主帅尤纳斯。巧合
的是，记者27日在伊斯坦布
尔阿塔图尔克机场看到了
他。在转机安卡拉的空隙，老
尤接受了中国记者的采访。
他对中国男篮依然关心，而
他喜欢开炮的直爽性格也依
然没变，对于中国男篮没有
朱芳雨，尤纳斯直言他想不
通。

在伊斯坦布尔候机的老
尤气色不错，身穿蓝色T恤
衫的他看起来比执教中国男
篮时要年轻。很显然，他已经
为即将开始的世锦赛做好了
准备。尤纳斯对于比赛本身
并不愿谈论太多，但当从记
者口中得知朱芳雨没有进入
本次中国男篮的大名单时，
老尤皱起眉头表示非常不
解，并且询问：“是教练不让
他来的吗？”

早在去年亚锦赛的时
候，尤纳斯就曾经质疑过中

国男篮为何放弃陈江华，而
现在朱芳雨的离开更令他感
到不解。在尤纳斯执教中国
男篮期间，朱芳雨一直是中
国男篮的首发小前锋，他的
突破能力和外线三分能力是
老尤进攻体系中的重要得分
手段之一。“我认为如果朱的
伤病不是到了不能打的地
步，他应该出现在中国队中。
没有了姚明，朱芳雨绝对是
中国队可以依靠的球员，特
别是他在外线的攻击力。”尤
纳斯直言，他认为现在的这
支中国男篮在实力上已经无
法与北京奥运会的那支球队
相比，想在这次男篮世锦赛
上有所建树很难。不过他也
强调，用这次世锦赛锻炼新
人是一个不错的思路：“中国
队员的大赛经验少是个大问
题，在奥运会之前，有必要多
利用世锦赛这种级
别的比赛锻炼一
下。”尤纳斯说。

提到执教
中国男篮和执

教希腊队的区别，尤纳斯认
为希腊队的队员都在很出色
的俱乐部球队打比赛，或者
在水平很高的比赛中打比
赛，他们见多识广，不用向他
们建议一些很细小的事情，
不像在中国队时那样，“而
且，可以肯定的是，当你执教
非常出色的球员、实力很
强的球员时，你也可以
从他们身上吸取到很
多经验。”

（刁勇）
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本报记者 蔡旭超

在24支世锦赛队伍中，中
国队被分在了C组，同组对手
有希腊、土耳其、俄罗斯、波多
黎各和科特迪瓦。中国队无疑
被其他球队看成躺在砧板上
等着挨宰的鱼腩，虽有不甘，
可形势就是如此，如何在前有
堵截、后有追兵的“十面埋伏”
中杀出一条血路，这已经脱离
了实力的范畴，是个问题。

中国队的首场对手是希
腊，人家是上届世锦赛的亚
军，今年是奔着冠军去的，在
不久前结束的热身赛上，希腊
狂赢加拿大74分，而中国则输
给了加拿大24分。所以说，这
场比赛根本不是一个档次上
的战斗，而是单方面赤裸裸的
屠杀。虽说球员们斗志很旺
盛，纷纷表示要全力去拼每一
场比赛，但理智的做法应该是
保存实力。这不是软弱的放
弃，而是智慧的取舍。

第二个对手是科特迪瓦，
他们被称为法国二队，因为大
批球员都是出生于法国或在
法国联赛效力。24年来，他们
首次获得世锦赛参赛资格。虽
然被公认为C组最弱，但科特
迪瓦仍不是现在的中国队所
能轻视的，尤其是他们的瑞士
籍主教练德萨尔赞，能够将一
堆游兵散勇捏合成一个可挑
战安哥拉的战斗团体，自然不
是一个善主。总之对中国队来

说，科特迪瓦是要去死磕的，
这不仅关系着中国队能否取
得一场胜利保住颜面，更是中
国队能否小组出线的关键所
在。

第三个对手是波多黎各
队，这也是必须要死磕的球
队。在不久前的热身赛上，中
国队以76：92负于波多黎各，
但这也许是邓华德故意示弱
迷惑对手的缓兵之计。波多黎
各被称为神经刀，发起飙来能
将美国队斩于马下，发起蒙来
小组也不能出线。2006年日本
世锦赛中国就是踩着波多黎
各出线的。借着胜科特迪瓦之
威大战波多黎各，中国队还是
有机会的。

以上都是最为乐观的情
况，如果拿不下科特迪瓦，那么
一切免谈，如果败给了波多黎
各则还有补救机会，那就是俄
罗斯。俄罗斯曾经非常强大，拿
过2007年欧锦赛冠军，并拥有
基里连科、霍尔登等球星，但这
两人今年不会出现在队中，现
在的俄罗斯队是近几年实力最
弱的一届国家队。俄罗斯队员
各个人高马大、孔武有力，防守
能力强，但进攻手段略显不足。
中国队可利用俄罗斯的这个缺
点与之游斗，只要自身稳定了
则取胜大有希望。

至于东道主土耳其，则拥
有着一个“魔鬼主场”。中国队
想赢球，这里的球迷永远不会
答应。

不管形势如何严峻，邓
华德面对困难并没有退缩，
他依然钟爱自己的“咆哮战
法”。把个无精打采的中国男
篮起码喊出了点声势来。

接着，老邓马不停蹄地
带着他的BABY军团征欧伐
美，却接连遭遇滑铁卢，六连
败。但我不认为这是邓华德
闲来无事四处找虐，这段经
历堪称中国男篮的救赎之
旅。年轻人切不可坐井观天，
他们需要出去跟强者碰撞，
哪怕被揍得找不着回家的
路，这样才能找到目标，有了
目标才有追赶的动力。

但邓华德毕竟不晓得中
国人的虚荣心。六连败的战
绩使他遭到了口诛笔伐，他
稍微还了句嘴，立马被铺天

盖地的唾沫星子所淹没。其
实他大可以先找弱队赢几场
找找信心的，像越南、蒙古、
印度这样的三流队伍，实在
不成还可以效仿韦迪主任，
找CBA队伍当陪练嘛。

如今的中国男篮如此孱
弱，其实责任并不在于邓华
德，不是他选人不当，而是他
无人可选。中国男篮积弱的
根源，在于体制。咱们一直没
有健全的市场化和职业化机
制，没有科学规范的青少年
球员培养体系。

姚明的时代已经过去
了，跟过去决裂得彻底一点，
未来也更光明一点。把未来
交给年轻人掌管，这种思维
是正确的。现在，正是卧薪尝
胆的时候。 （蔡旭超）

正是卧薪尝胆的时候

十面埋伏
路在何方
—中国男篮世锦赛之旅全透视

尤纳
斯并不看好
这支中国男
篮。

邓华德瞄准的是未来。

男篮世锦赛
中国VS 希腊
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